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----- Ata n.º 347 ----- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Aos vinte e oito dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte, no Salão Nobre do Edifício 

dos Paços do Concelho, reuniu, em sessão ordinária, a Assembleia Municipal de Anadia, 

presidida pelo Presidente da Assembleia, Senhor Manuel José Santos Pinho, e secretariada pela 

Primeira Secretária, Senhora Maria Lúcia Braga Araújo, e pelo Senhor Deputado do Grupo 

Municipal do MIAP, Arménio de Almeida Cerca, em substituição da Segunda Secretária, Senhora 

Maria Alexandra Ferreira Henriques, com a seguinte ordem de trabalhos:--------------------------

----- Período de Antes da Ordem do Dia:----------------------------------------------------------

----- Ponto um: “Tomada de posse de dois membros do Conselho Municipal de Segurança”;-----

----- Ponto dois: “Apreciação e votação da ata número trezentos e quarenta e seis (346), nos 

termos da alínea a), do n.º 1, do artigo 35.º, do Regimento da Assembleia Municipal de Anadia 

(RAMA)”;-------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Ponto três: “Intervenções dos Deputados Municipais, nos termos do artigo 35.º, do 

RAMA”;---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Período da Ordem do Dia:---------------------------------------------------------------------

----- Ponto um: “Apreciação da Informação da Presidente da Câmara sobre a atividade da 

Câmara Municipal, de acordo com o estabelecido na alínea c), do n.º 2, do artigo 3.º, do 

RAMA”;---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Ponto dois: “Apresentação, discussão e votação da proposta de correção de erros de 

escrita e incorreções ortográficas do Regimento da Assembleia Municipal de Anadia, de acordo 

com o estabelecido no n.º 1, do artigo 57.º, do RAMA”;---------------------------------------------

----- Período de Intervenção do Público:----------------------------------------------------------

----- Período de Intervenção do Público, nos termos do Artigo 37.º do RAMA.----------------------

----- Tendo sido constituída a Mesa e verificada a existência de quórum, o Senhor Presidente da 

Assembleia Municipal, declarou aberta a sessão pelas catorze horas e cinquenta e nove 

minutos.-------------------------------------------------------------------------------------------------

----- À sessão compareceram os seguintes Senhores Deputados Municipais dos indicados 

Grupos Municipais (GM):-------------------------------------------------------------------------------- 

----- • Manuel José Santos Pinho – GM do MIAP;---------------------------------------------------- 

----- • Luís António Sousa Pinto dos Santos – GM do MIAP, substituído por Luís Manuel da Silva 

Ferreira;-------------------------------------------------------------------------------------------------

----- • João José Rodrigues Gaspar – GM do PPD/PSD;----------------------------------------------

----- • Maria Lúcia Braga Araújo – GM do MIAP;-----------------------------------------------------

----- • Aníbal José Franco Ferreira – GM do MIAP;---------------------------------------------------

----- • Carlos Alberto de Almeida Gonçalves – GM do PPD/PSD;------------------------------------

----- • Carlos Delfim de Almeida Correia – GM do MIAP;--------------------------------------------

----- • Maria Alexandra Ferreira Henriques – GM do MIAP, substituída por Maria da Graça 

Cerveira dos Santos Soares Marques Nunes, e esta por Leonildo Moreira da Silva Macedo;-------
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----- • Maria Cristina Carvalho Campos de Melo Neves – GM do PPD/PSD;------------------------

----- • Arménio de Almeida Cerca – GM do MIAP;----------------------------------------------------

----- • Nuno Ricardo da Costa Portovedo – GM do MIAP;--------------------------------------------

----- • Victor Manuel Santiago Tavares – GM do PPD/PSD;------------------------------------------

----- • Elisabete da Conceição Aguiar Garrido – GM do MIAP;---------------------------------------

----- • Rui Manuel Soares de Oliveira Bastos – PCP;-------------------------------------------------

----- • Sandra Marisa Queiroz Ferreira da Silva – CDS/PP;------------------------------------------

----- • José Manuel Oliveira Carvalho – GM do MIAP;------------------------------------------------

----- • João Tiago Castelo Branco Charula de Azevedo – GM do PPD/PSD;-------------------------

----- • Manuel de Oliveira Marinha – GM do MIAP;---------------------------------------------------

----- • Ana Paula dos Santos Alves Allen – GM do MIAP;--------------------------------------------

----- • Filipa Cardoso Tomás – GM do PPD/PSD.-----------------------------------------------------

----- • António Rafael das Neves Timóteo – GM do MIAP.-------------------------------------------

----- Compareceram igualmente à sessão os seguintes Senhores Deputados Municipais e 

Presidentes de Junta de Freguesia (PJF), dos seguintes GM:----------------------------------------- 

----- • Manuel Batista Veiga – GM do MIAP – PJF de Avelãs de Cima;------------------------------

----- • José Arlindo Fernandes Simões – GM do MIAP – PJF da Moita;------------------------------

----- • António Floro dos Santos Ferreira – GM do MIAP – PJF de Sangalhos;----------------------

----- • Mário Severo de Matos Marinho – GM do MIAP – PJF de São Lourenço do Bairro;---------

----- • António Ferreira de Carvalho – GM do MIAP – PJF de Vila Nova de Monsarros;------------

----- • Carlos Dinis da Silva Torres – GM do MIAP – PJF de Vilarinho do Bairro;-------------------

----- • Ema Paula da Silva Dias Pato – GM do MIAP – PJ da União das Freguesias de Amoreira 

da Gândara, Paredes do Bairro e Ancas;---------------------------------------------------------------

----- • Fernando Adelino Pina Fernandes – GM do MIAP – PJ da União das Freguesias de Arcos e 

Mogofores;-----------------------------------------------------------------------------------------------

----- • Óscar dos Santos Ventura – GM do MIAP – PJ da União das Freguesias de Tamengos, 

Aguim e Óis do Bairro.----------------------------------------------------------------------------------

----- Não compareceu à sessão a seguinte Senhora Deputada Municipal e Presidente de Junta de 

Freguesia, do respetivo GM:----------------------------------------------------------------------------

----- • Lúcia Maria Rodrigues de Jesus – PNT – PJF de Avelãs de Caminho;------------------------

----- Da Câmara Municipal de Anadia estiveram presentes os seguintes membros:----------------

----- • Maria Teresa Belém Correia Cardoso – MIAP – Presidente;---------------------------------- 

----- • Litério Augusto Marques – PPD/PSD – Vereador;--------------------------------------------- 

----- • Jorge Eduardo Ferreira Sampaio – MIAP – Vereador;---------------------------------------- 

----- • Anabela Fernandes de Melo – PPD/PSD – Vereadora;----------------------------------------

----- • Lino Jorge Cerveira Pintado – MIAP – Vereador;---------------------------------------------

----- • Ricardo César Galante Oliveira Manão – MIAP – Vereador;----------------------------------

----- Não compareceu à sessão o seguinte membro da Câmara Municipal:-------------------------

----- • Jennifer Nunes Pereira – MIAP – Vereadora.--------------------------------------------------
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----- Apresentados os cumprimentos aos presentes, o Senhor Presidente da Assembleia 

Municipal começou por dar nota dos pedidos de substituição, com base no artigo décimo 

segundo do RAMA, apresentados pelo Senhor Deputado, Luís António Sousa Pinto dos Santos, e 

pela Senhora Deputada, Maria Alexandra Ferreira Henriques, ambos do Grupo Municipal do 

MIAP, os quais informaram que se fariam substituir, nos termos do artigo décimo sexto do 

mesmo Regimento, respetivamente, por Luís Manuel da Silva Ferreira e por Maria da Graça 

Cerveira dos Santos Soares Marques Nunes, a qual, por motivos inadiáveis, se fez substituir por 

Leonildo Moreira da Silva Macedo. Os pedidos foram aceites nos termos dos artigos décimo 

sexto e décimo sétimo do mesmo RAMA, e foi verificada a identidade e legitimidade dos 

Senhores Deputados.-----------------------------------------------------------------------------------

----- Tendo sido constituída a Mesa, confirmada a presença de vinte e sete Senhoras e Senhores 

Deputados Municipais na sala, a sua legitimidade, e constatada a existência de quórum, 

conforme previsto no número um, do artigo trigésimo segundo do RAMA, o Senhor Presidente 

da Assembleia Municipal declarou aberta a sessão ordinária da Assembleia Municipal de Anadia, 

do dia vinte e oito de fevereiro de dois mil e vinte, quando eram catorze horas e quarenta e 

nove minutos, a qual anunciou ter sido convocada nos termos do artigo vigésimo sexto do 

RAMA, e cuja organização de trabalhos observaria o preceituado nos artigos trigésimo quinto, 

trigésimo sexto e trigésimo sétimo do sobredito Regimento.-----------------------------------------

----- Perante a ausência da Segunda Secretária da Mesa da Assembleia, o Senhor Presidente da 

Assembleia Municipal, dando cumprimento ao disposto no artigo quinto do RAMA, designou o 

Senhor Presidente designou o Senhor Deputado Arménio de Almeida Cêrca para exercer essa 

função.---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Antes de passar à ordem de trabalhos aprovada pela Mesa da Assembleia, o Senhor 

Presidente informou o plenário de que se encontrava disponível para consulta toda a 

correspondência recebida e expedida pela Mesa da Assembleia Municipal, no hiato temporal que 

decorreu entre as duas sessões, conforme preceituado na alínea s), do número um, do artigo 

vigésimo primeiro do RAMA. Mais informou que no dia sete de março do ano em curso iria ter 

lugar, no Auditório do Museu do Vinho Bairrada, pelas dez horas, uma sessão do Centro de 

Valorização dos Eleitos Locais, cujo convite recordou ter sido enviado às Senhoras e aos 

Senhores Deputados em vinte e quatro de fevereiro. Aproveitou, ainda, para reiterar o pedido 

de cumprimento das disposições legais contidas no RAMA, no que concerne à justificação de 

faltas e conformação de presenças, conforme preceitua o artigo décimo oitavo.-------------------

----- Apresentada a informação relativa às presenças e procedimentos regimentais, o Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal deu início ao período de antes da ordem do dia, anunciando 

que, de seguida, iriam passar ao ponto um do mesmo: “Tomada de posse de dois membros do 

Conselho Municipal de Segurança”.--------------------------------------------------------------------

----- Para o efeito, passou a palavra ao Senhor Deputado Arménio Cêrca, a exercer as funções 

de coadjuvação da Mesa da Assembleia Municipal, que, na qualidade de redator, procedeu à 

leitura da respetiva ata de tomada de posse dos membros do Conselho Municipal de Segurança, 



 

 

MUNICÍPIO DE ANADIA 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL 

 

 

 

 

 

 

 

Sessão Ordinária de 28 de fevereiro de 2020 - Ata n.º 347 - Pág. 4/16 - Livro de Atas n.º 8 

A
N AD I A

ao caso a cidadã Isilda Alves da Silva e o cidadão Nelson de Castro Silva.--------------------------

----- Concretizada a leitura da ata, e efetivada a tomada de posse dos membros do Conselho 

Municipal de Segurança, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal desejou um profícuo 

desempenho aos membros entretanto indigitados, passou a palavra à Senhora Presidente da 

Câmara Municipal, que esclareceu que o motivo daquela nomeação se prendia com a recente 

eleição de novos órgãos sociais quer na Santa Casa da Misericórdia de Anadia, quer na 

Misericórdia da Freguesia de Sangalhos. Questionadas ambas as instituições sobre o elemento 

que iria integrar o Conselho Municipal de Segurança, foram designados os Senhores Nelson de 

Castro Silva e Isilda Alves da Silva. Nessa conformidade, aproveitou para dar as boas vindas e 

para agradecer a disponibilidade dos cidadãos, em nome da instituição, mas também atentos e 

preocupados com os problemas do concelho, convicta de que a sua presença seria uma mais 

valia, no sentido de dar os seus contributos na reflexão e na resposta às muitas problemáticas 

que possam ser colocadas na mesa das reuniões do Conselho.--------------------------------------

----- No seguimento da intervenção da Senhora Presidente da Câmara Municipal, e dando 

continuidade aos trabalhos da sessão ordinária de vinte e oito de fevereiro de dois mil e vinte, 

passou, de imediato, a apresentar o ponto dois do período de antes da ordem do dia: 

“Apreciação e votação da ata número trezentos e quarenta e seis (346), nos termos da alínea 

a), do n.º 1, do artigo 35.º, do Regimento da Assembleia Municipal de Anadia (RAMA)”.----------

----- Com enquadramento naquele segundo ponto do período de antes da ordem do dia, o 

Senhor Presidente da Assembleia Municipal informou o plenário da apresentação de uma 

proposta, subscrita pelo Senhor Deputado do PCP, Rui Bastos, de alterações à mencionada ata, 

respeitante à sessão ordinária da Assembleia Municipal, realizada no dia doze de dezembro de 

dois mil e dezanove. Assim, concedeu a palavra ao Senhor Deputado para apresentar a 

proposta, com vista à sua apreciação.-----------------------------------------------------------------

----- Em posse da palavra, o Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP, começou por solicitar a 

retirada da expressão “(…)nomeadamente em termos de eficiência energética(…)”, vertida na 

linha dezoito, na página dezanove, uma vez que a mesma estava enquadrada em uma resposta 

à Senhora Presidente, quando fez referência aos valores gastos nas Zonas Industriais, desde 

dois mil e catorze, e não naquele tema em apreciação, argumentando que aquele tema tinha 

sido usado como um exemplo para averiguar sobre os valores que constavam dos relatórios de 

contas.---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Apresentada a solicitação, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal recorreu ao 

extrato da gravação, por forma a contextualizar a solicitação do Senhor Deputado, que constava 

da linha oito, da página dezanove, do documento, e não na linha dezoito, conforme afirmado 

pelo mesmo.---------------------------------------------------------------------------------------------

----- Prontamente, submeteu aquela proposta de alteração a votação do plenário, tendo a 

mesma sido aprovada por maioria, com vinte e sete votos a favor, duas abstenções e zero votos 

contra.---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Anunciado o resultado da votação, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal concedeu 
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a palavra ao Senhor Deputado Rui Bastos para apresentar a segunda proposta de alteração à 

ata da sessão ordinária de doze de dezembro de dois mil e dezanove.------------------------------

----- Novamente em posse da palavra, o Senhor Deputado informou o Senhor Presidente de que 

iria deixar passar a segunda proposta de alteração apresentada, na medida em que, depois de 

uma leitura mais apurada da redação, e de auscultada a opinião de outras pessoas, acaba por 

se inserir na questão do somatório de rubricas. Assim, referiu que não iria submeter a debate 

aquela segunda proposta, e adiantou que iria, desde logo, passar à última proposta.-------------

----- Sobre a última alteração, constante da linha vinte e oito, da página vinte e três, o Senhor 

Deputado, aludindo à frase “- o Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP, que começou por 

esclarecer que tinha feito referência aos relatórios de contas em consequência da alusão feita 

pela Senhora Presidente às Zonas Industriais para dois mil e catorze;”, propôs que fosse 

retirada a palavra “para” e substituída por uma vírgula, explicando que os valores apontados 

foram o somatório dos gastos naquelas Zonas Industriais, desde dois mil e catorze, sendo que o 

“para” parece que foi só em dois mil e catorze.-------------------------------------------------------

----- Exposta a última proposta de alteração, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal 

passou a fazer algumas considerações sobre o assunto, resultado da comparação efetuada entre 

as propostas apresentadas e a gravação das intervenções do Senhor Deputado. Começando 

pela última proposta, o Senhor Presidente afirmou que da gravação consta a expressão “para 

dois mil e catorze”. Quanto à primeira proposta, de retirada da expressão “nomeadamente”, o 

Senhor Presidente observou que seria perfeitamente legítimo que a mesma fosse promovida, 

até porque não cabia nas palavras do Senhor Deputado e na gravação. Sobre o texto constante 

da linha vinte e oito da página vinte e três, reforçou que a gravação coincidia com a redação.---

----- O Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP, mencionou, entretanto, que para que a situação 

pudesse ficar em conformidade, deveriam constar as anteriores declarações da Senhora 

Presidente da Câmara Municipal, nas quais referia o que tinha acabado de dizer.------------------

----- Em oportunidade, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal antecipou que a declaração 

de voto apresentada pelo Senhor Deputado Rui Bastos, e gravada em áudio, não era 

coincidente com a versão redigida em papel, recordando que o Senhor Deputado não tinha feito 

a alusão para essa correção.---------------------------------------------------------------------------

----- De imediato, submeteu à votação das Senhoras e dos Senhores Deputados a última 

proposta de alteração à ata da sessão ordinária de doze de dezembro de dois mil e dezanove, 

apresentada pelo Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP, de substituição da palavra “para” pela 

palavra “desde”. Concluída a votação, a mesma resultou em dezassete votos contra, oito votos 

a favor, e cinco abstenções, pelo que o Senhor Presidente anunciou que a proposta não tinha 

sido aprovada.-------------------------------------------------------------------------------------------

----- Recuperando o tema oportunamente abordado, o Senhor Presidente da Assembleia 

Municipal informou o plenário de que versão papel da declaração de voto contra apresentada 

pelo Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP, por ocasião da votação dos documentos previsionais 

e mapa de pessoal para dois mil e vinte, remetida à posteriori, não coincidia com a leitura 
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efetuada presencialmente na sessão e gravada em áudio. Nessa constatação, disse que o 

Senhor Deputado deveria tentar retificar e remeter à Mesa da Assembleia a versão corrigida.----

----- O Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP, argumentou que certamente teria sido omissão na 

leitura, porquanto o motivo que levou a apresentar a declaração escrita mais tarde, foi que 

alguns pontos tinham sido esclarecidos na sessão, tendo sido depois retirados da declaração de 

voto. Assegurou, a finalizar, que iria promover a alteração e prontamente entregar a versão 

corrigida do documento.--------------------------------------------------------------------------------

----- Ainda com enquadramento naquele segundo ponto do período de antes da ordem do dia, o 

Senhor Presidente da Assembleia Municipal informou da receção de um outro pedido de 

correção da intenção de voto da Senhora Deputada do PNT e Presidente da Junta de Freguesia 

de Avelãs de Caminho, Lúcia Maria Rodrigues de Jesus, quanto à discrepância verificada em um 

resultado da votação. Assim, descreve a Senhora Deputada, e conforme leitura efetuada pelo 

Senhor Presidente: “Lida a ata em referência, cumpre-me informar que aquando da votação à 

moção apresentada pelo Senhor Deputado Rui Bastos, pelo direito aos transportes públicos, eu 

votei pela abstenção, mas não fazem referência na ata, porque ela foi somada numa outra força 

política.”-------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Constatada a veracidade da situação exposta pela Senhora Deputada Lúcia Jesus, do PNT, 

o Senhor Presidente da Assembleia Municipal submeteu à consideração das Senhoras e dos 

Senhores Deputados a possibilidade de correção daquele lapso. Votada a mesma, em um 

universo de trinta Deputados, o Senhor Presidente anunciou que a correção proposta tinha sido 

aprovada por maioria, com vinte e nove votos a favor, uma abstenção e zero votos contra.------

----- Resolvidas e votadas as propostas de alteração à ata número trezentos e quarenta e seis 

(346), respeitante à sessão ordinária realizada no dia doze (12) de dezembro de dois mil e 

dezanove (2019).---------------------------------------------------------------------------------------

----- Correspondendo à solicitação apresentada pelo Senhor Deputado José Manuel Carvalho, do 

Grupo Municipal do MIAP, para intervir antes da votação da ata, o Senhor Presidente concedeu 

a palavra ao Senhor Deputado, que questionou, relativamente à situação da declaração de voto 

do Senhor Deputado Rui Bastos, se iriam votar a introdução da afirmação na ata também.-------

----- De imediato, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal submeteu a ata à votação do 

plenário, com as correções aprovadas, tendo anunciado, como resultado, e em um universo de 

vinte e oito Deputados, a aprovação da ata número trezentos e quarenta e seis (346), 

respeitante à sessão ordinária realizada no dia doze (12) de dezembro de dois mil e dezanove 

(2019), por maioria, com vinte e dois votos a favor, seis abstenções e zero votos contra. Na 

altura da votação, não se encontravam na sala os Senhores Deputados do Grupo Municipal do 

MIAP, Carlos Dinis da Silva Torres e Fernando Adelino Pina Fernandes, respetivamente, 

também, Presidentes das Juntas de Freguesia de Vilarinho do Bairro e de União de Freguesias 

de Arcos e Mogofores.----------------------------------------------------------------------------------

----- Anunciado o resultado da votação da ata número trezentos e quarenta e seis, e dando 

continuidade aos trabalhos, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal informou o plenário da 
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apresentação à Mesa de uma recomendação do CDS-PP, após o que concedeu a palavra à 

Senhora Deputada Sandra Silva para proceder à leitura da citada recomendação.-----------------

----- Em posse da palavra, a Senhora Deputada procedeu à leitura da recomendação, com o 

teor que passa a ser transcrito:------------------------------------------------------------------------

----- “Recomendação. Colocação de mobiliário urbano inclusivo no Espaço Público e Parques 

Infantis para crianças com deficiência.----------------------------------------------------------------

----- O espaço público urbano deve assegurar a possibilidade de ser utilizado por todos, quer 

possuam ou não limitações, de forma a que todos se sintam como elementos de uma mesma 

comunidade.---------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Estado e as Autarquias Locais têm uma responsabilidade acrescida na promoção da 

inclusão.-------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Tem-se assistido noutros países, e inclusivamente no nosso, recentemente, à adoção de 

mobiliário urbano inclusivo e, por isso, devidamente preparado para pessoas com deficiência 

motora e, em particular, para as crianças.------------------------------------------------------------

----- Em Anadia, a fruição pública destes equipamentos é praticamente inexistente, situação 

que importa alterar.-------------------------------------------------------------------------------------

----- Esta realidade não deverá restringir-se apenas aos bancos de jardim adaptados, mas 

também à adequação dos parques infantis, colocando equipamentos dedicados às crianças 

portadoras de deficiência.------------------------------------------------------------------------------

----- Não dever-se-á criar espaços diferentes mas adaptar e adequar os que já existem, numa 

visão inclusiva.------------------------------------------------------------------------------------------

----- Os espaços públicos deverão ser capazes de transmitir a vontade de receber todas as 

pessoas, independentemente das suas capacidades ou limitações.----------------------------------

----- No que concerne aos parques infantis, a colocação de equipamentos adaptados permitirá 

que as crianças com deficiência também possam participar e brincar nestes locais de recreio.----

----- Com esta recomendação pretende-se que Anadia seja uma cidade referência da inclusão.--

----- Neste sentido, a Deputada eleita e representante do CDS-PP propõe à Assembleia 

Municipal de Anadia que recomende à Câmara Municipal de Anadia que, em estreita colaboração 

com as Juntas e Uniões de Freguesia:-----------------------------------------------------------------

----- 1. Avalie e estude a possibilidade de adequar os parques infantis a crianças portadoras de 

deficiência, através de colocação de mobiliário adequado e remodelação, quando necessário, do 

respetivo acesso e pavimento; ------------------------------------------------------------------------

------ 2. Avalie a implementação, em parques e jardins, de forma faseada, de bancos de jardim 

adaptados a pessoas portadoras de deficiência.”------------------------------------------------------

----- Apresentada a recomendação, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal passou a 

palavra à Senhora Presidente da Câmara Municipal, que aproveitou para esclarecer algumas 

questões relativamente ao tema versado na recomendação, sublinhando a preocupação no 

cumprimento integral da lei que obriga à fiscalização da segurança dos parques infantis (Lei n.º 

203/2015).----------------------------------------------------------------------------------------------
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----- Finalizada a intervenção da Senhora Presidente da Câmara Municipal, o Senhor Presidente 

da Assembleia Municipal submeteu a recomendação à votação do plenário. Concluído o processo 

de votação, em um universo de trinta Deputadas e Deputados, anunciou que a recomendação 

apresentada pela Senhora Deputada do CDS-PP, Sandra Silva, tinha sido aprovada por maioria, 

com vinte e nove votos a favor, um voto contra e zero abstenções.---------------------------------

----- Com enquadramento no ponto três do período de antes da ordem do dia, concedeu a 

palavra à Senhora Deputada Ana Paula Allen, do Grupo Municipal do MIAP, para apresentar uma 

questão à Senhora Presidente da Câmara Municipal, que disse subdividir-se em três pontos: 

questionou qual o ponto de situação dos edifícios devolutos das escolas dos segundo e terceiro 

ciclos do ensino básico e secundária de Anadia, e se existiram, ou não, alguns adiantamentos; 

sobre as obras no quartel da GNR, e uma vez que se trata de uma matéria da tutela do 

Ministério da Administração Interna e não do Município de Anadia, disse que gostaria de saber 

qual o financiamento, ou, no fundo, qual a participação do Município, e as diligências que 

entretanto foram sendo desenvolvidas; e, por fim, saber da situação das obras no edifício do 

Centro de Saúde de Anadia.----------------------------------------------------------------------------

----- Intervieram, ainda, no ponto três do período de antes da ordem do dia:---------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que respondeu aos pontos vertidos na 

questão apresentada pela Senhora Deputada Ana Paula Allen, do Grupo Municipal do MIAP;-----

----- - o Senhor Deputado João Castelo Branco, do Grupo Municipal do PPD/PSD, para solicitar à 

Senhora Presidente da Câmara Municipal dois esclarecimentos quanto aos pontos relativos à 

celebração do protocolo da reabilitação do quartel da Guarda Nacional Republicana e às antigas 

escolas dos segundo e terceiro ciclos do ensino básico e secundária: começou por revelar que 

não conseguia compreende por que motivo os representantes municipais não tiveram 

conhecimento prévio da realização de um ato tão importante como a celebração e assinatura do 

protocolo por parte do Município de Anadia, para, querendo, poderem comparecer; sobre a 

segunda questão, perguntou se o Município de Anadia estaria na disposição de, em colaboração 

com alguma associação ou grupo de cidadãos de Anadia, avançar com alguma iniciativa, judicial 

ou extrajudicial, contra aquilo que considera ser já um atentado à saúde pública, ou, então, que 

medidas pretende levar a efeito para que aquele estado de coisas no concelho de Anadia se 

mantenha;-----------------------------------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Presidente da Assembleia Municipal, que, reconhecendo a pertinência da 

justificação apresentada pelo Senhor Deputado João Castelo Branco, do Grupo Municipal do 

PPD/PSD, aproveitou para esclarecer que tinha sido convidado para o ato de assinatura do 

protocolo, recordando que uma das prerrogativas do Presidente é representar a Assembleia 

Municipal;------------------------------------------------------------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que apresentou os esclarecimentos às 

questões expostas pelo Senhor Deputado João Castelo Branco, do Grupo Municipal do 

PPD/PSD;------------------------------------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP, que aproveitou para solicitar à Senhora 
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Presidente da Câmara Municipal uma atualização sobre o processo de transferência de 

competências; pediu, também, informação quanto à reunião havida com a Senhora Presidente a 

propósito do reforço do pedido da autoestrada; e, por fim, colocou um desafio à Senhora 

Presidente, no âmbito da questão recorrentemente falada sobre o amianto, e da constatação do 

risco que a mesma constitui para a saúde pública, particularmente quanto à situação da Escola 

Básica de Vilarinho do Bairro, com uma estrutura em fibrocimento, quanto à possibilidade de 

serem desenvolvidas algumas análises ao edifício, para sossego da comunidade educativa e de 

todos os que por lá passam;---------------------------------------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que fez a atualização das informações 

solicitadas pelo Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP;-----------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP, para exercer o direito de resposta, esclarecendo, 

quanto ao último tema, ter centrado a sua intervenção no âmbito da prevenção, sem qualquer 

referência à realização de obras, até pela questão da responsabilidade do edificado; referiu, 

ainda, que a Senhora Presidente da Câmara Municipal tinha acabado por não responder ao 

desafio lançado, no sentido da realização de análises;-----------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal para apresentar um esclarecimento no 

seguimento da última intervenção do Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP;-----------------------

----- - o Senhor Presidente da Assembleia Municipal, que aproveitou para informar o Senhor 

Deputado Rui Bastos, do PCP, da comunicação dirigida pelo Partido Comunista acerca da 

receção da moção apresentada pela Assembleia Municipal, quanto ao nó da autoestrada, a qual 

adiantou que poderia ser consultada na correspondência recebida;---------------------------------

----- - o Senhor Deputado Fernando Fernandes, do Grupo Municipal do MIAP e Presidente da 

Junta de Freguesia de União das Freguesias de Arcos e Mogofores, para questionar a Senhora 

Presidente da Câmara Municipal sobre o ponto de situação do SLAT de Anadia, nomeadamente o 

motivo do retrocesso nas negociações quase terminadas entre a União das Freguesias de Arcos 

e Mogofores e o Estado; aproveitou, ainda, para saudar o apoio do Município às Freguesias, 

consubstanciado na celebração dos acordos pontuais para o ano dois mil e vinte, os quais dotam 

as Freguesias de mais autonomia, com vista à realização de grandes obras para estas, a par dos 

acordos de execução celebrados no início do mandato;----------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que acrescentou informação relativamente às 

questões abordadas pelo Senhor Deputado Fernando Fernandes, do Grupo Municipal do MIAP e 

Presidente da Junta de Freguesia de União das Freguesias de Arcos e Mogofores;-----------------

----- - o Senhor Deputado Fernando Fernandes, do Grupo Municipal do MIAP e Presidente da 

Junta de Freguesia de União das Freguesias de Arcos e Mogofores, para reforçar a necessidade 

de intervenção, ainda que mínima, no edifício do SLAT, por forma a melhorar a imagem que 

atualmente apresenta, atendendo à previsão do número de peregrinos do Caminho de Santiago, 

de várias nacionalidades;-------------------------------------------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que teceu um comentário relativamente à 

intervenção do Senhor Deputado Fernando Fernandes, do Grupo Municipal do MIAP e Presidente 
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da Junta de Freguesia de União das Freguesias de Arcos e Mogofores;-----------------------------

----- - o Senhor Deputado José Manuel Carvalho, do Grupo Municipal do MIAP, para solicitar um 

esclarecimento à Senhora Presidente da Câmara Municipal sobre a notícia veiculada na 

comunicação social local a respeito da gestão das auxiliares de educação no Centro Escolar de 

Avelãs de Cima;-----------------------------------------------------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que apresentou o esclarecimento solicitado 

pelo Senhor Deputado José Manuel Carvalho, do Grupo Municipal do MIAP;------------------------

----- - o Senhor Deputado João Castelo Branco, do Grupo Municipal do PPD/PSD, para, 

relativamente à questão do nó de autoestrada, anteriormente abordada pelo Senhor Deputado 

Rui Bastos, e partilhada pelos Municípios de Anadia e de Oliveira do Bairro, observar da 

necessidade de esclarecer os munícipes sobre o local que cada um dos Municípios pretende para 

o acesso à A1, solicitando, por isso, esse esclarecimento à Senhora Presidente; quanto à 

questão da responsabilidade da DGestE em promover as manutenções nos edifícios escolares, 

sublinhou a importância de o Município reconhecer os munícipes que frequentam os edifícios 

escolares, apesar de a propriedade desses equipamentos ser do Estado, e da importância de o 

Município conhecer o timing das intervenções; por fim, e a propósito do edifício da antiga escola 

primária de Anadia, que ainda tem fibrocimento, com amianto, e onde se encontra atualmente a 

funcionar a Escola Profissional de Anadia, recordou que não foi feita qualquer análise, ou 

qualquer intervenção, nem se encontra programada qualquer intervenção, pelo que afirmou 

que, sendo o edifício propriedade do Município de Anadia, a este cabe a responsabilidade de 

uma intervenção urgente, a qual já deveria ter ocorrido;--------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal para apresentar esclarecimentos relativos aos 

temas expostos pelo Senhor Deputado João Castelo Branco, do Grupo Municipal do PPD/PSD;---

----- - o Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP, que solicitou um esclarecimento relativamente à 

contratação de operacionais, perguntando à Senhora Presidente se a Câmara Municipal se via 

abrangida pelos rácios na contratação de novos operacionais, como acontecia nas escolas;------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, para prestar o esclarecimento solicitado pelo 

Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP;-----------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado João Castelo Branco, do Grupo Municipal do PPD/PSD, para exercer o 

direito de resposta, reforçando a questão quanto à localização do ponto de acesso à A1, se em 

Anadia ou em Oliveira do Bairro, e sobre a realização de análises no edifício onde se encontra a 

funcionar a Escola Profissional de Anadia;-------------------------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que respondeu às questões reforçadas pelo 

Senhor Deputado João Castelo Branco, do Grupo Municipal do PPD/PSD;---------------------------

----- - o Senhor Deputado João Gaspar, do Grupo Municipal do PPD/PSD, que constatou, e 

observou não ser correta, a existência de alguma dificuldade de comunicação entre o poder 

instituído e a oposição, ou a Câmara Municipal e os Deputados Municipais, em especial os que 

não integram o movimento do qual faz parte a Senhora Presidente, porquanto estes tomam 

conhecimento das atividades municipais através da comunicação social, como aconteceu com as 
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obras a levar a efeito no quartel da GNR; aproveitou, a propósito, para relembrar as 

competências da Assembleia Municipal, de ajuda, de colaboração e de retificação das ações 

desenvolvidas pelo órgão executivo, com o objetivo de levar as coisas a bom porto, e sem 

querer prejudicar quem quer que seja; entretanto, e sobre os repuxos existentes na rotunda 

dos Bombeiros e na rotunda em Sangalhos, desativados por motivos de ordem financeira, 

perguntou à Senhora Presidente da Câmara Municipal se a despesa poupada na desativação 

desses dois repuxos compensaria a despesa a realizar com o novo elemento implantado na 

rotunda da Curia; a terminar, congratulou-se com as obras a realizar no quartel da GNR, e 

revelou a sua curiosidade em conhecer a verdadeira despesa da obra onde seriam implantados 

os edifícios Varandas do Parque;-----------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Presidente da Assembleia Municipal, para transmitir a sua discordância 

relativamente à opinião manifestada pelo Senhor Deputado João Gaspar, do Grupo Municipal do 

PPD/PSD, quanto a informação privilegiada do grupo afeto ao Executivo, sublinhando, em 

oportunidade, que todas as informações de que dispunha eram veiculadas pela Câmara 

Municipal através de contactos estabelecidos com a Assembleia Municipal, adiantando, ainda, 

que estas vinham sendo comungadas na comissão permanente da Assembleia Municipal;--------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, para responder às questões apresentadas 

pelo Senhor Deputado João Gaspar, do Grupo Municipal do PPD/PSD;------------------------------

----- - o Senhor Deputado João Gaspar, do Grupo Municipal do PPD/PSD, para esclarecer que 

não tinha tido intenção de dizer que havia informação privilegiada, e nem tinha utilizado essa 

expressão, e para recordar que, desde o início do mandato, tinha dito ao Senhor Presidente da 

Assembleia Municipal da pertinência em ser passada aos Deputados Municipais que não tinham 

representação no Executivo a informação que era facultada aos Vereadores, sem nunca ter tido 

qualquer resposta a essa sua sugestão; aproveitou, ainda, para perguntar qual a solução menos 

dispendiosa, se a eliminação completa, ou trabalhos de reversão das bombas por forma a 

manter a fonte na rotunda junto aos Bombeiros; por fim, disse compreender a necessidade de a 

Senhora Presidente fazer opções, revelando, a esse respeito, que teria optado por pagar o nó da 

autoestrada em alternativa à construção do Parque Urbano;----------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, para acrescentar uma breve informação aos 

temas reforçados pelo Senhor Deputado João Gaspar, do Grupo Municipal do PPD/PSD;----------

----- - o Senhor Deputado José Manuel Carvalho, do Grupo Municipal do MIAP, que aproveitou 

para sublinhar que a posição assumida pela Senhora Presidente da Câmara relativamente à 

forma de comunicação era da responsabilidade de quem elegia e de quem estava a representar 

esse partido; destacou, também, a necessidade de algum cuidado por parte dos próprios 

Deputados em procurar a informação que era disponibilizada por diferentes meios e formas de 

comunicação, e recordou que no almoço consequente à assinatura do protocolo referente às 

obras a realizar no quartel da GNR tinha estado presente uma Vereadora do PSD, concluindo, 

por isso, não existir qualquer comunicação privilegiada com o MIAP.-------------------------------

----- Esgotado o tempo previsto para as intervenções das Senhoras e dos Senhores Deputados 
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no âmbito do ponto três do período de antes da ordem do dia, o Senhor Presidente da 

Assembleia Municipal deu esse período por encerrado, passando, desde logo, ao Período da 

Ordem do Dia.-------------------------------------------------------------------------------------------

----- Ponto um: “Apreciação da Informação da Presidente da Câmara sobre a atividade da 

Câmara Municipal, de acordo com o estabelecido na alínea c), do n.º 2, do artigo 3.º, do 

RAMA”.---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal anunciou o ponto um da ordem do dia. No 

período de apreciação e discussão do ponto um da ordem do dia, intervieram:--------------------

----- - o Senhor Deputado Nuno Portovedo, do Grupo Municipal do MIAP, que com referência ao 

ponto cinco (planeamento e urbanismo) da informação, designadamente no atinente à 

estratégia local de habitação, pediu um esclarecimento à Senhora Presidente da Câmara 

Municipal sobre a forma como iria decorrer todo o processo relativo ao Decreto-lei n.º 37/2018, 

aprovado pelo Governo, que cria o 1.º Direito – Programa de Apoio ao Acesso à Habitação -, e 

que visa a promoção de soluções habitacionais para pessoas que tenham menos capacidade 

financeira para suportar os custos de acesso a habitação;-------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que prestou o esclarecimento solicitado pelo 

Senhor Deputado Nuno Portovedo, do Grupo Municipal do MIAP;-----------------------------------

----- - o Senhor Deputado António Rafael Timóteo, do Grupo Municipal do MIAP, que, 

recuperando a informação veiculada quanto à instalação de um novo posto para carregamento 

de veículos elétricos, e uma vez que se encontrava em curso o arranjo urbanístico na Curia, 

perguntou se aquele novo posto de carregamento se encontraria previsto na empreitada, ou se 

existiria algum protocolo com qualquer fornecedor desses pontos para a sua instalação;---------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, para responder à questão exposta pelo 

Senhor Deputado António Rafael Timóteo, do Grupo Municipal do MIAP;---------------------------

----- - o Senhor Deputado António Rafael Timóteo, do Grupo Municipal do MIAP, para exercer o 

direito de resposta, sublinhando que a localização do novo ponto de carregamento serviria 

melhor, em termos práticos, a rede hoteleira e os utilizadores, e seria bem mais eficaz junto à 

rotunda do Parque do que na rotunda junto à Estação da Curia, acrescido da possibilidade de o 

posto ficar ocupado todo o dia com veículos de utilizadores que possam lá não estar, 

nomeadamente pelo facto de terem recorrido ao comboio;------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado João Castelo Branco, do Grupo Municipal do PPD/PSD, que revelou 

desconhecer que os carros elétricos no Município eram carregados gratuitamente, com energia 

paga pela Câmara Municipal, e desconhecer, também, que a manutenção do posto era 

igualmente feita pela Câmara Municipal; aproveitou para afirmar que os que têm carros 

elétricos deveriam pagar por ter esse tipo de carros, que são mais baratos precisamente por 

serem elétricos, concluindo que tal medida, em sua opinião, era gritante e uma vergonha, e que 

em Lisboa e no Porto nada disso acontecia; perguntou, entretanto, à Senhora Presidente da 

Câmara Municipal se existia algum regulamento de utilização dos espaços púbicos do Município, 

que determinasse, de uma forma transparente e para toda a gente, as circunstâncias de 
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cedência de espaços como o Museu do Vinho Bairrada, a Biblioteca Municipal de Anadia, ou o 

Velódromo, para determinados eventos privados, e se existia lugar a pagamento; questionou, 

também, quando seria colocada na informação disponibilizada à Assembleia Municipal, sobre a 

atividade da Câmara Municipal, uma resposta para as aldeias serranas do Município de Anadia 

relativamente ao saneamento básico; e perguntou, a terminar, por que motivo a Câmara 

Municipal continuava a ceder aos interesses privados e não concluía a obra pública iniciada no 

Centro Escolar de Arcos, de entrada por um lado e saída por outro, conforme projetado, 

mantendo uma situação ilegal;-------------------------------------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que deu as respostas às perguntas colocadas 

pelo Senhor Deputado João Castelo Branco, do Grupo Municipal do PPD/PSD, e acrescentou 

alguns esclarecimentos sobre os temas versados;----------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado João Castelo Branco, do Grupo Municipal do PPD/PSD, para exercer o 

direito de resposta, referindo que devem ser rigorosos na informação prestada e objeto de 

discussão, e reforçando a injustiça na gratuitidade do carregamento dos carros elétricos; 

reiterou, ainda, a necessidade de intervenção da Câmara Municipal nas aldeias serranas por 

forma a ajudar as pessoas que ali habitam;-----------------------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que teceu um comentário no seguimento da 

intervenção do Senhor Deputado João Castelo Branco, do Grupo Municipal do PPD/PSD;---------

----- - o Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP, que aproveitou para congratular a Senhora 

Presidente por algumas iniciativas vertidas na informação disponibilizada quanto à atividade da 

Câmara Municipal, nomeadamente quanto ao acompanhamento psicológico a crianças e famílias 

inseridas em medidas de apoio social do Município, a visitas a empresas e reuniões com os seus 

responsáveis, com vista à atualização do cadastro empresarial do concelho de Anadia, ou até à 

estratégia local de habitação, sem esquecer a questão da ampliação de saneamento, ou da 

renovação da rede de abastecimento de água e a requalificação de reservatórios; a respeito da 

medida do acompanhamento psicológico, perguntou à Senhora Presidente se os psicólogos 

utilizados eram afetos aos recursos da Câmara Municipal, ou se a operacionalização da medida 

resultaria de algum acordo com instituições do concelho;--------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que respondeu à questão apresentada pelo 

Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP;-----------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado João Gaspar, do Grupo Municipal do PPD/PSD, para pedir à Senhora 

Presidente da Câmara Municipal se confirmaria a perspetiva de aceitação do Município da 

transferência de algumas competências, designadamente nos domínios da educação e da 

saúde;---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que respondeu à solicitação do Senhor 

Deputado João Gaspar, do Grupo Municipal do PPD/PSD;--------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado José Manuel Carvalho, do Grupo Municipal do MIAP, que aproveitou 

para relembrar as Senhoras e os Senhores Deputados do incremento da qualidade e dos 

conteúdos da informação disponibilizada ao longo dos mandatos, salientando que a mesma era 
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mais esclarecedora e mais rica em termos da atividade desenvolvida pelas respetivas Divisões 

da Câmara Municipal; particularizando um ponto da Divisão de Equipamentos, Mobilidade, 

Águas e Saneamento, quanto às empreitadas a decorrer no âmbito do Parque Urbano de 

Anadia, e na sequência das múltiplas considerações e observações duvidosas tecidas 

relativamente ao projeto de urbanização aprovado pelo Executivo Municipal, solicitou um 

esclarecimento à Senhora Presidente sobre as dúvidas suscitadas quanto ao papel da Câmara 

Municipal no processo; recuperando a questão das aldeias serranas, e reportando-se ao último 

mandato, disse não se recordar de ter visto alguns Deputados Municipais, na altura, a defender 

as aldeias serranas, quando foram os primeiros a dispor de rede de saneamento básico;---------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que esclareceu as questões apresentadas 

pelo Senhor Deputado José Manuel Carvalho, do Grupo Municipal do MIAP;------------------------

----- - o Senhor Deputado António Rafael Timóteo, do Grupo Municipal do MIAP, para afirmar 

que os postos de carregamento de veículos elétricos da primeira rede Mobi.E eram gratuitos em 

Anadia, em Aveiro, em Lisboa e no Porto; aproveitou para esclarecer, também, que esse 

benefício tinha sido dado pelo Estado, e muito bem, como medida de incentivo à adoção de 

soluções que contribuam para a emissão mais reduzida de dióxido de carbono; concluiu, assim, 

que Anadia, dando continuidade à política ambiental adotada no Município, conseguiu um posto 

de carregamento que permitia, no concelho, a redução da emissão de carbono, concretizando 

que por cada carro que utilizava o posto de carregamento, eram toneladas de carbono 

equivalente que deixavam de ser emitidas no concelho;---------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, para complementar informação relativa ao 

tema abordado na intervenção concretizada pelo Senhor Deputado António Rafael Timóteo, do 

Grupo Municipal do MIAP;------------------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP, que, a respeito da requalificação de caminhos 

florestais em diversas freguesias, apontada como uma empreitada em fase de conclusão, 

perguntou à Senhora Presidente da Câmara Municipal se aquela seria a que se encontrava a 

decorrer, prevendo o Município de Anadia executar outras ao longo do ano;-----------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que respondeu à questão suscitada pelo 

Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP;-----------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado João Gaspar, do Grupo Municipal do PPD/PSD, que, a propósito de 

uma menção feita pelo Senhor Deputado António Rafael Timóteo quanto às posições do PSD, 

em matéria de ambiente, aconselhou o Senhor Deputado a ler essas posições que se 

encontravam divulgadas na página do PSD;-----------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado João Castelo Branco, do Grupo Municipal do PPD/PSD, para defesa da 

honra, começando por fazer a penitência à Senhora Presidente da Câmara Municipal, por não 

ter reparado antes a existência do regulamento e respetivo custo de cedência de equipamentos; 

recuperando a questão do posto de carregamento, referiu que já deveria ter terminado a 

gratuitidade do posto de carregamento da rede Mobi.E, e a respetiva manutenção, e 

acrescentou que quem pretendia utilizar deveria pagar;---------------------------------------------
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----- - o Senhor Deputado António Rafael Timóteo, do Grupo Municipal do MIAP, para exercer o 

direito de resposta, esclarecendo a posição manifestada relativamente à política ambiental do 

PSD, e para reforçar a informação prestada quanto à rede Mobi.E, designadamente no que 

concerne à gratuitidade praticada;---------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP, para colocar uma questão à Senhora Presidente, 

no âmbito da plataforma digital da Câmara Municipal, e designadamente de qualquer 

atendimento que vise agilizar o atendimento ao público, perguntando, concretamente, se a 

Senhora Presidente teria previstas, para breve, algumas iniciativas, ou alguma remodelação que 

entendesse por pertinente colocar às Senhoras e aos Senhores Deputados;------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que respondeu à questão colocada pelo 

Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP.-----------------------------------------------------------------

----- Concretizada a última intervenção no âmbito do ponto um do período da ordem do dia, o 

Senhor Presidente passou, desde logo, a apresentar o ponto dois da ordem do dia: 

“Apresentação, discussão e votação da proposta de correção de erros de escrita e incorreções 

ortográficas do Regimento da Assembleia Municipal de Anadia, de acordo com o estabelecido no 

n.º 1, do artigo 57.º, do RAMA”.-----------------------------------------------------------------------

----- Apresentado o assunto identificado no ponto dois do período da ordem do dia, o Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal aproveitou para relembrar o plenário de que a correção 

proposta tinha sido efetuada e aprovada no âmbito da comissão permanente da Assembleia 

Municipal.------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Não tendo sido agendada qualquer intervenção com enquadramento no período de 

apreciação e discussão do ponto dois do período da ordem do dia, o Senhor Presidente da 

Assembleia Municipal, em um universo de vinte e nove Senhoras e Senhores Deputados 

presentes, submeteu o ponto à votação, tendo a Assembleia Municipal de Anadia, de acordo 

com o estabelecido no n.º 1, do artigo 57.º, do RAMA, deliberado aprovar a proposta de 

correção de erros de escrita e incorreções ortográficas do Regimento da Assembleia Municipal 

de Anadia, que se dá como transcrita, encontrando-se cópia em anexo ao livro de atas, da qual 

faz parte integrante.------------------------------------------------------------------------------------

----- Esta deliberação foi aprovada por maioria, com vinte e oito votos a favor, zero votos 

contra e uma abstenção. Na altura da votação, não se encontrava na sala a Senhora Deputada 

do Grupo Municipal do PPD/PSD, Filipa Cardoso Tomás.----------------------------------------------

----- Anunciado o resultado da votação do ponto dois do período da ordem do dia, o Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal deu por encerrado o ponto dois do período da ordem do 

dia.------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- De imediato, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal submeteu à votação do plenário 

a proposta apresentada Grupo Municipal do MIAP, para, nos termos da alínea b), do número 

um, do artigo vigésimo primeiro, do Regimento da Assembleia Municipal de Anadia (RAMA), 

aprovar em minuta a deliberação a que se referem o ponto dois do período da ordem do dia, da 

sessão ordinária do dia vinte e oito de fevereiro de dois mil e vinte.--------------------------------
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----- Submetida à votação dos Senhores Deputados a proposta apresentada pelo Grupo 

Municipal do MIAP, de aprovação em minuta do ponto dois do período da ordem do dia, o 

Senhor Presidente da Assembleia Municipal anunciou que a mesma tinha sido aprovada por 

maioria, com vinte e oito votos a favor, zero votos contra e uma abstenção, nos termos do que 

dispõe o n.º 4, do artigo 53.º, do Regimento da Assembleia Municipal de Anadia – n.º 3, do 

artigo 57.º, do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro. Na altura da votação, não se 

encontrava na sala a Senhora Deputada do Grupo Municipal do PPD/PSD, Filipa Cardoso 

Tomás.---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Anunciado o resultado da votação da proposta apresentada pelo Grupo Municipal do MIAP, 

o Senhor Presidente da Assembleia Municipal deu por encerrado o período da ordem do dia.-----

----- Desde logo, deu início ao período de intervenção do público, nos termos do artigo 

trigésimo sétimo do RAMA, não tendo havido qualquer intervenção nesse período.----------------

----- Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal agradeceu a 

presença e a participação de todos, e, de imediato, deu por encerrada a sessão ordinária do dia 

vinte e oito de fevereiro de dois mil e vinte, quando eram dezassete horas e quarenta e um 

minutos, da qual, para constar, se lavrou a presente ata, que tem como suporte gravação 

digital de tudo o que ocorreu na sessão e que vai ser assinada pelos membros da Mesa.---------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente       - 

 

 

A Primeira Secretária  - 

 

 

O Deputado Municipal, 

em substituição da Segunda Secretária  - 

 

 

 


